

## Viernes 25 de Junio del 2010

Última modificación 25.06.2010

El Financiero Sistemas financieros globales, aún vulnerables: Credit Suisse Jeanette Leyva Reus Los sistemas financieros del mundo deben iniciar un proceso de homologación y homogeneización, ya que continúan afectados desde 2007, lo que los hace vulnerables ante nuevos choques. En el caso de México, su sistema bancario debe iniciar un proceso de recomposición para aprovechar los buenos indicadores financieros que hoy tiene, y así -en cinco o seis años- estar mejor preparado para los shocks externos. Sobre todo, es momento de enfocarse nuevamente en su vocación primordial de hacer banca tradicional: captar y prestar, consideró Jorge Rodríguez, director ejecutivo de Banca Privada de Banco Credit Suisse. Unión Europea propone una "salida sostenible" de la crisis BRUSELAS, Bélgica, 24 de junio.- La Unión Europea (UE) pedirá al Grupo de los 20 (G-20), en la cumbre de este fin de semana en Toronto, Canadá, la aplicación, a nivel mundial, de un impuesto sobre transacciones financieras, para financiar planes de rescate en caso de nuevas crisis. "Tenemos un acuerdo a nivel europeo sobre el hecho que los países miembros deberían introducir sistemas de revelamiento o tasación sobre las instituciones financieras (...) en el ámbito de una solución creíble de la crisis", según una carta enviada esta semana a los líderes del grupo. Los presidentes del Consejo y de la Comisión Europea, Herman van Rompuy y José Manuel Durao Barroso, que representarán a la mancomunidad en la cumbre del G-20, argumentaron en la misiva que la aplicación de ese sistema "debería realizarse a nivel mundial". Pesimismo sobre reunión del G-20 tira a mercados (Clara Zepeda Hurtado) La medida económica de la Reserva Federal (Fed), el endurecimiento de los requisitos para la banca por parte del Congreso de Estados Unidos y el pesimismo sobre la reunión del G-20 este fin de semana, asustaron a los mercados accionarios mundiales. Los malos datos de vivienda revelados esta semana y el mensaje de prudencia lanzado por el banco central estadounidense calaron en la moral de Wall Street, que fungió ayer como epicentro del pesimismo. Durante la sesión de este jueves, mercados e inversionistas fueron presa del pesimismo que ha generado la cita del G-20, donde las propuestas escasean. En la recta final, los legisladores estadounidenses acordaron aumentar los requisitos de capital exigidos a los bancos y se acercaron a un acuerdo en el control de los derivados, en el último día de negociaciones de una histórica supervisión a la regulación financiera. Evasión por outsourcing genera pérdidas millonarias al gobierno Marcela Ojeda Castilla El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) deja de captar alrededor de 30 por ciento de su potencial recaudable, lo que en 2008 fue el equivalente a 58 mil millones de pesos, debido a la evasión del pago de cuotas en algunas empresas que contratan personal bajo la figura del outsourcing, o terciarización de servicios. Esto también se ha traducido en una afectación para el Servicio de Administración Tributaria (SAT), por evasión de retenciones del Impuesto sobre la Renta (ISR) de alrededor de tres mil 800 millones de pesos en los últimos dos años. Terciarización legal mejora productividad de empresas (Marcela Ojeda Castilla) La figura del outsourcing, o terciarización de servicios, no es "mala" y empleada en el marco de la legalidad se traduce en beneficios para las empresas mediante la productividad y la competitividad, lo que a la larga implica ahorros, afirmó Carlos González. El director general de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH) agregó que este organismo representa hoy a 17 empresas formales y legalmente establecidas en el país, incluyendo a las cuatro más grandes de terciarización, que en conjunto cerraron el mes pasado con 117 mil trabajadores. "Todos ellos con la totalidad de las cuotas del IMSS, del Infonavit, los pagos correspondientes de impuestos ante el SAT, y por lo menos todas y cada una de las prestaciones de ley, porque en algunos casos incluso son superiores", indicó. Promover el crecimiento a largo plazo, el reto Eduardo Jardón El Banco Mundial (BM) exhortó al Grupo de los 20 a enfocarse en promover el crecimiento económico a largo plazo en los países en desarrollo. Para el organismo, si bien son crecientes las preocupaciones sobre la consolidación fiscal, esto es sólo la mitad del reto, ya que el mundo requiere de un dinamismo económico más robusto. En un documento elaborado con motivo de la cumbre del G-20, que se realizará este fin de semana en Toronto, Canadá, el organismo indicó que sin un mayor crecimiento los ajustes fiscales serán más dolorosos y las políticas más difíciles de controlar. Sin empleo, 2 millones 424 mil personas Arturo Robles La tasa de desocupación a nivel nacional en mayo se ubicó en 5.13 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), dato inferior en 0.18 puntos porcentuales al de igual mes de 2009, y que significó el primer descenso anual en puntos desde marzo de 2008. Información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que el freno anual del desempleo fue apoyado por un desempeño favorable en las contrataciones del sexo masculino desde marzo. La tasa de desocupación en los hombres se ubicó en 5.03 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel inferior en 0.49 puntos porcentuales con respecto a mayo de 2009, su tercer mes consecutivo con bajas anuales y la mayor en puntos porcentuales desde mayo de 2006. Crecimiento neto de 3% en trabajadores permanentes: Lozano (Gabriela Chávez) GUADALAJARA, Jal., 24 de junio.- Luego de afirmar que las más recientes cifras de empleo "dejan ver claramente signos de recuperación en las áreas más castigadas durante la crisis económica", Javier Lozano Alarcón presumió que a la fecha hay un crecimiento neto de 3 por ciento en el número de puestos permanentes. El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) afirmó que manufactura, construcción y servicios son las actividades que presentan el mayor avance, después de haber sido las más afectadas en 2009. Con datos al 15 del presente, el funcionario reportó la creación de 18 mil 622 plazas, con lo cual se alcanzó la cifra de 14 millones 345 mil 110 cotizantes en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Insuficiente producción de alimentos en México Ivette Saldaña La insuficiente producción alimentaria nacional incrementó las importaciones de frutas, verduras y granos básicos para la dieta de los mexicanos, el problema es que este desabasto está ligado a la pobreza del país. José Luis de la Cruz Gallegos, investigador del Tecnológico de Monterrey, dijo que "es evidente que el avance de la producción nacional ha sido marginal. "Más aún, si se retira la contribución del maíz, el resultado es poco favorable: en 1980 se tendría una producción de 0.302 kilogramos por persona, en tanto que en 2008 la cifra fue de 0.328 kilogramos, un avance de menos de 30 gramos, prácticamente un gramo por año." Deflación de 0.04% en la primera quincena de junio Marcela Ojeda Castilla La inflación general durante la primera quincena de junio sorprendió al mercado con una disminución de 0.04 por ciento, que hizo que la inflación anual se desacelerara de 3.92 por ciento al cierre de mayo hasta

3.72 por ciento. Éste es el nivel a tasa anual más bajo desde diciembre de 2009, y se ubica muy por debajo del pronóstico del Banco de México (Banxico) para el segundo trimestre del año, de entre 4 y 5 por ciento. Aunque nadie esperaba una deflación para la primera quincena de junio, dado que las estimaciones del mercado eran de un aumento en la inflación de entre 0.15 y 0.17 por ciento, el resultado contrastó con el alza de 0.13 por ciento en igual lapso de 2009, debido sobre todo a una caída de 1.11 por ciento en los precios de productos agropecuarios. Desempleo juvenil alcanza niveles inaceptables Zenyazen Flores Los países que integran el Grupo de los Veinte (G-20) siguen sin ubicar al empleo como centro de la recuperación económica, criticó el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia. Mientras, el desempleo juvenil ha alcanzado niveles inaceptables y se están revirtiendo los avances logrados en la reducción de trabajadores pobres que viven con menos de un dólar por día, y la economía informal y el trabajo vulnerable van en aumento. En ese contexto, señaló, el desempleo a nivel mundial supera los 210 millones de personas, su punto más alto en la historia. Reforma laboral se discutirá en septiembre u octubre: IP Isabel Becerril La cúpula empresarial del país está dispuesta a aceptar que el tema de la fiscalización a sindicatos quede fuera de la negociación de la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), y asegura que para septiembre u octubre la iniciativa estará discutiéndose en el Congreso. Si se insiste en llevar ese asunto a la mesa de negociación, no habrá reforma laboral en 2010, coincidieron los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez; del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González, y de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger. Entrevistados por separado a la salida de la reunión de la Comisión Ejecutiva del CCE, los representantes del sector privado le manifestaron al gobierno su posición: "Nosotros sólo vamos a negociar con el sector obrero los temas que nos interesa: la capacitación, las contrataciones por hora y la movilidad de los trabajadores." Seguridad alimentaria, uno de los mayores desafíos para China LONDRES, 24 de junio.- El ritmo del crecimiento del consumo de alimentos de China duplicaría la expansión de la producción agrícola doméstica antes de 2019, llevando a un constante aumento de las importaciones, dijo hoy a Reuters un funcionario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "Para China, uno de los mayores desafíos es la seguridad alimentaria", apuntó Wayne Jones, jefe de la división de comercio y mercados de agricultura y alimentos de la OCDE. "Es un país que será un importador de alimentos cada vez mayor", dijo al margen de una conferencia sobre agricultura. Irregular recuperación económica, base del esplendor dorado Efraín H. Mariano / Mauro A. Montero La onza troy de oro experimentó el jueves su mayor avance en una semana en el Commodity Exchange (Comex), después de que las pérdidas en los mercados accionarios llevaran a los inversionistas a buscar activos de refugio, pues regresaron a primer plano preocupaciones sobre la salud de la economía mundial. La segunda caída consecutiva del dólar frente al euro, después de que la Reserva Federal refrendó su compromiso de mantener bajas las tasas de interés por un periodo prolongado, también beneficio al metal precioso como una opción de inversión. El convenio de la onza de oro para entrega en agosto avanzó 11.10 dólares, 0.9 por ciento, para cerrar en mil 245.90 dólares. El Reforma

Sugieren para el retiro un 'guardadito' Arturo Rivero Ciudad de México (25 junio 2010).- Si usted tiene entre 30 y 35 años, es asalariado y desea tener una pensión digna al momento de retirarse de su vida laboral, necesita no solamente la pensión que le daría el Instituto Mexicano del Seguro Social, sino también inyectarle recursos a su cuenta de ahorro para el retiro durante las próximas tres décadas para alcanzar al menos 70 por ciento de su poder adquisitivo que tendrá al momento del retiro. Este escenario es para quienes se retirarán bajo la Ley del IMSS de 1997. Revisan a la baja crecimiento de EU Washington DC, Estados Unidos (25 junio 2010).- La economía de Estados Unidos creció menos de lo estimado previamente en el primer trimestre, al recortarse las proyecciones de gastos de los consumidores y las empresas, según mostró este viernes un informe del gobierno. En su lectura final de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos en el primer trimestre, el Departamento de Comercio dijo que la economía se expandió a un ritmo anual de 2.7 por ciento, en lugar de 3.0 por ciento reportado en la estimación avanzada del mes pasado. Aunque el crecimiento estuvo por debajo de las expectativas del mercado de una tasa de 3.0 por ciento, aún así marcó el tercer trimestre consecutivo de expansión mientras la economía emerge de su peor caída desde los años 1930. Busca IP revivir reforma laboral parcial Verónica Gascón Ciudad de México (25 junio 2010).- El sector privado se reunirá con líderes obreros la próxima semana, para plantear una reforma laboral que aborde solo la relación entre trabajadores y patrones y se deje fuera lo relativo a la vida sindical, adelantó Mario Sánchez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. "Nosotros le platicamos a don Joaquín Gamboa (líder de la CTM) en qué temas queremos enfocarnos para eficientar la productividad de las empresas y fortalecer también el ingreso de los trabajadores, nos vamos a enfocar en esos temas y estamos seguros que vamos a lograr algo", señaló en entrevista. Comentó que el líder obrero estuvo de acuerdo en que la reforma aborde temas como flexibilidad en contrataciones pero no así en lo que toca a los sindicatos como transparentar el manejo de recursos o limitar la duración de las huelgas. Cae Nikkei debajo de nivel de soporte Tokio, Japón (25 junio 2010).- El promedio Nikkei de la bolsa de Tokio perdió este viernes 1.9 por ciento y registró su mayor descenso semanal en un mes, cerrando por debajo de un nivel de soporte clave que según los inversores marca que se avecinan más caídas. Nuevas señales de debilidad en el gasto de los consumidores en Estados Unidos, que generó preocupación sobre la perspectiva de los resultados corporativos, provocó gran parte de las ventas de acciones. Las acciones de Mizuho Financial Group tocaron un mínimo de 7 meses luego de que fuentes dijeron que el banco decidiría el viernes vender hasta 6 mil millones de nuevas acciones en una oferta global, incrementando en 38 por ciento el total de acciones circulantes. Cotiza crudo en dls. 76.37 en NY Londres, Gran Bretaña (25 junio 2010).- El petróleo descendía este viernes por los datos de un suministro amplio aunque estaba apuntalado por una tormenta caribeña que podría avanzar al Golfo de México, donde se ubican muchas instalaciones petroleras y BP sigue tratando de resolver su derrame. Las dudas por la fragilidad de la recuperación económica global antes de una cumbre del Grupo de los 20 países también pesaban sobre los precios y afectaban a los mercados internacionales. A las 10:46 horas (GMT), los futuros del crudo estadounidense descendían 14 centavos a 76.37 dólares por barril, dirigiéndose al primer declive semanal en 3

semanas. Los futuros del petróleo Brent perdían 39 centavos a 76.08 dólares. Retoman textiles mercado Ulises Díaz Ciudad de México (25 junio 2010).- En el periodo enero-abril de 2010, las exportaciones de textiles y ropa de México a Estados Unidos aumentaron 7 por ciento y algunos productos como alfombras, pijamas, vestidos, hilos y pantalones lo hicieron en más de 30 por ciento, de acuerdo con la Oficina de Textiles y Vestidos de ese país. En los primeros cuatro meses de este año, México ha vendido mil 677 millones de dólares, frente a los mil 553 que vendió en igual periodo de 2009. Las principales exportaciones fueron productos de confección terminados, que representan casi 80 por ciento de las ventas, por un valor de mil 87 millones de dólares en el periodo. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178650.html> OIT alerta sobre tensiones sociales por desempleo La Organización Internacional del Trabajo (OIT), alertó sobre el creciente descontento y tensiones sociales que se ven traducidas en protestas en contra de las medidas de ajuste y a favor de más trabajo. La OIT alertó que el desempleo a nivel mundial supera los 210 millones de personas, su punto más alto en la historia y que en el sector juvenil &ldquo;alcanza niveles inaceptables&rdquo;. La Secretaría del Trabajo resalta otro panorama para México; precisa que del primero de enero al 15 de junio del presente año se han generado 463 mil 829 empleos. De ellos, 281 mil 517 son trabajadores permanentes y 182 mil 312 eventuales. (Julián Sánchez)

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/68425.html> Relanzan iniciativa de reforma migratoria J. Jaime Hernández / Corresponsal WASHINGTON .&mdash; A sólo unos días de que el gobierno del presidente, Barack Obama, haga oficial la impugnación de la ley antiinmigrante de Arizona, una coalición sin precedentes de más de 100 congresistas demócratas, alcaldes, líderes de negocios y magnates de los medios de comunicación decidió pasar a la ofensiva para impulsar una reforma migratoria que &ldquo;saque del limbo&rdquo; a cerca de 12 millones de indocumentados y evite la orfandad de casi 5 millones de niños nacidos en Estados Unidos pero con padres &ldquo;sin papeles&rdquo;. Pero, además, para que esta iniciativa de reforma se convierta en una suerte de cortafuegos que impida el &ldquo;efecto dominó de odio e incompreensión&rdquo; que ha llegado con iniciativas antiinmigrantes como las que se han aprobado en estados como Arizona y Nebraska. Los promotores de esta ofensiva &mdash;protagonizada desde el Congreso por el bloque que han conformado los caucus hispano, negro y progresista&mdash;; aseguraron que buscan aprovechar el ambiente de frustración y rechazo que ha traído la legislación antiinmigrante de Arizona para conseguir el mínimo de 218 votos que serán necesarios en la Cámara Baja para sacar adelante el proyecto de ley antes de septiembre u octubre próximos.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/68428.html> Protestan en Francia por plan de pensiones PARÍS (Agencias).&mdash; Cerca de 2 millones de personas, según los sindicatos, y casi 800 mil según la policía, se manifestaron ayer en las calles de Francia en la cuarta y mayor protesta del año contra la reforma del sistema de pensiones que prepara el gobierno para elevar la edad mínima de jubilación de 60 a 62 años. El gobierno cifró en 797 mil el número de manifestantes, pero el líder del primer sindicato del país CGT, Bernard Thibault, contabilizó un millón 920 mil los ciudadanos congregados en los 200 puntos en los que habían sido convocados. El servicio de trenes se paralizó y las escuelas no abrieron. Los países vecinos sufrieron igual que los usuarios de los trenes de pasajeros de París, luego de que los paros retrasaron o cancelaron el servicio que enlaza Francia con Italia y Suiza. Algunos vuelos fueron cancelados o se vieron retrasados. <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/3545.html> Asegurarán zonas agrícolas en peligro HUIXQUILUCAN, Méx.&mdash;

El fondo federal de atención a contingencias contempla asegurar 130 mil hectáreas agrícolas del Estado de México, que estarían en riesgo de ser afectadas por inundaciones y por sequía, informó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Arturo Osornio. El Estado de México se ubica en el quinto lugar en producción agrícola nacional, pese a que representa 1% del territorio nacional, superado por Jalisco, Sinaloa, Veracruz y Guanajuato, apuntó el funcionario. De ahí la importancia de impulsar y cuidar la producción agrícola con seguros contra desastres, pese a la nula cultura de la previsión, señaló Osornio. El año pasado, 3 mil hectáreas de cultivos se perdieron bajo el agua y 100 mil hectáreas más resultaron afectadas por sequía, sin embargo prácticamente ningún productor accedió a la adquisición de seguros para proteger sus cosechas, aseveró el secretario del campo mexiquense <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80271.html> El desempleo en mayo llega a 5.13% de la PEA Ixel Yutzil González

El desempleo en el país sigue muy elevado. Si bien parece estar estabilizándose, las tasas laborales permanecen en niveles históricamente altos. En el mes de mayo de 2010, la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 5.13% de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje inferior al que se registró en mayo del año pasado durante el episodio de influenza, de 5.31% de la fuerza laboral. No obstante, eliminando el efecto estadístico de la diferencia en días hábiles entre meses o estacionalidad, la tasa de desempleo aumentó a 5.68% de la PEA, un avance de 0.14 puntos porcentuales, desde la tasa de 5.54% de abril, según cifras del INEGI. La tasa de desempleo de mayo sigue situándose en niveles históricos, aunque, es menor a la registrada en septiembre del año pasado cuando se alcanzó una tasa de desempleo desestacionalizada de 5.92% de la fuerza laboral o La Población Económicamente Activa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80273.html> Presión a la inflación disminuye La inflación general en el país registró una disminución de 0.04% en la primera quincena del mes de junio del presente año, debido a las reducciones observadas en los precios del jitomate, la cebolla y el huevo, así como los decrementos registrados en algunos productos del rubro de alimentos procesados. El nivel antes registrado sorprendió a la mayoría de los analistas del medio financiero, debido a que habían estimado una cifra promedio de 0.15% para el periodo, que con este dato de haberse confirmado, la tasa anualizada se hubiera establecido cerca de 4%. Las menores presiones alcistas mostradas en los precios al consumidor, se derivaron básicamente por los ajustes a la baja en la inflación subyacente, donde se observó una disminución en los precios de los alimentos y la contracción presentada en el subíndice no subyacente que comprende la parte de todos los productos agropecuarios. El Banco de México (Banxico) bajo la perspectiva de menores presiones inflacionarias, previsiblemente no realizaría cambios en la política monetaria, es decir mantendría el mismo nivel de tasa de interés doméstica en lo que resta de este año, la cual se encuentra en 4.50%. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/25/wall-street-baja-tras-datos-economicos-dispares> Wall Street, a la baja tras datos económicos dispares NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses operaban estables el

viernes después de datos económicos dispares, mientras que el sector bancario avanzaba tras un acuerdo para una reforma financiera, lo que eliminó la incertidumbre sobre el panorama de la industria. La confianza de los consumidores aumentó en junio a su mejor nivel desde enero del 2008, según un sondeo, pero Wall Street temía por la salud de la recuperación, luego de que el crecimiento económico del primer trimestre fue inferior a lo estimado previamente. Las dudas sobre el crecimiento de la economía se han reavivado tras una seguidilla de débiles indicadores, como una fuerte caída en las ventas de viviendas nuevas a un mínimo histórico. Sin embargo, el reporte sobre la confianza de los consumidores fue alentador, dijo Hugh Johnson, de Johnson Illington Advisors. "Esto es esperanzador frente a los inversionistas que temen una doble recesión, motivada en parte por la desaceleración en el gasto de consumo", comentó Johnson. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/25/peso-se-deprecia-datos-economicos-eu> Peso se deprecia por datos económicos de EU La divisa mexicana se depreciaba el viernes 0.15%, debido a cifras mixtas de la economía de Estados Unidos. El crecimiento de la del PIB fue menor al esperado, pero una mejora en la confianza del consumidor redujo la caída de la moneda. A su nivel referencial a 48 horas, el peso retrocedía 1.85 centavos, a 12.7020/12.7060 por dólar. Un informe mostró que la confianza del consumidor estadounidense subió en junio a su mayor nivel desde enero del 2008, lo que compensó el mal ánimo generado por la revisión a la baja del Producto Interno Bruto (PIB) de ese país del primer trimestre. "El dato de sentimiento del consumidor viene a balancear en algo, fue un poco por arriba de lo esperado", dijo Luis Flores, economista del grupo financiero Ixe. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/25/dolar-cae-frente-yen-dato-pib-eu> Dólar cae frente al yen por dato del PIB en EU NUEVA YORK.- El dólar extendió brevemente su caída frente al yen el viernes después de que datos oficiales mostraran que el crecimiento económico de Estados Unidos fue más débil de lo estimado inicialmente durante el primer trimestre. "Hay un poco de decepción con este informe", dijo Matthew Strauss, estrategia cambiario de RBC Capital Markets en Toronto. "Se ubica en la parte baja de las expectativas y con una serie de datos flojos recientes en el país, respalda el cauteloso comunicado de la Fed de esta semana". En su lectura final del crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos en el primer trimestre, el Departamento de Comercio dijo que la economía se expandió a un ritmo anual de 2.7%, en lugar de 3.0% reportado en la estimación avanzada del mes pasado. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/25/pib-eu-revisado-baja-menor-gasto-consumo> PIB de EU, crece menos de lo esperado en primer trimestre WASHINGTON.- La economía de Estados Unidos creció menos de lo estimado originalmente en el primer trimestre, luego de que se recortaran las proyecciones de gastos de los consumidores y las empresas, según mostró el viernes un informe del gobierno. En su lectura final de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos en el primer trimestre, el Departamento de Comercio dijo que la economía se expandió a un ritmo anual de 2.7%, en lugar de 3.0% reportado en la estimación avanzada del mes pasado. Aunque el crecimiento estuvo por debajo de las expectativas del mercado de una tasa del 3,0 por ciento, aún así marcó el tercer trimestre consecutivo de expansión mientras la economía emerge de su peor recesión desde los años 1930. Sin embargo, los últimos datos económicos sugieren que la recuperación ha perdido cierto impulso en el segundo trimestre, debido a que el elevado desempleo ha seguido restringiendo el gasto del consumidor, lo que ha redundado además en una desaceleración en la construcción y compra de viviendas. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/24/casa-blanca-recomienda-no-sacrificar-presupuestos-globales> Casa Blanca recomienda no sacrificar presupuestos globales Los líderes mundiales deben adoptar medidas para asegurar una recuperación más duradera, dijo el asesor económico de la Casa Blanca Lawrence Summers, que enfatizó que las estrategias no implican simplemente gasto a costa del déficit. En una entrevista con Reuters Insider antes de la cumbre de líderes del Grupo de las 20 economías más importantes del mundo, Summers dijo que es "crucial" construir confianza. Se espera que en la reunión del G-20 de Toronto haya polémica respecto a cómo recuperar mejor la aún frágil economía mundial. Las autoridades europeas están enfatizando en las medidas de austeridad presupuestaria, mientras que Estados Unidos ha advertido que las grandes economías no deberían detener sus estímulos. <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/06/25/grecia-aprueba-cambios-sistema-pensiones> Grecia aprueba cambios a sistema de pensiones Atenas. - El gobierno griego aprobó el proyecto de reforma del régimen jubilatorio, combatido por los sindicatos y que aún debe ser sometido al voto del parlamento, indicó a la AFP una fuente gubernamental. La reforma prevé generalizar la edad legal jubilatoria a 65 años y recortar las pensiones. El gobierno socialista griego se comprometió a adoptar esas medidas en el acuerdo que concluyó a principios de mayo con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) a cambio de su ayuda financiera. Los sindicatos griegos, que ven en esta reforma una "demolición" del sistema de jubilaciones, convocaron a una huelga general para el 29 de junio, la quinta desde principios de años. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/25/index.php?section=economia&article=020n1eco> 5.13%, tasa de desempleo en mayo: Inegi Juan Antonio Zúñiga y Patricia Muñoz La desocupación afectó en mayo a 5.13 por ciento por ciento de la población económicamente activa (PEA) del país, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este nivel implicó una reducción marginal de 0.18 puntos porcentuales respecto de la tasa de desempleo de 5.31 por ciento de un año antes, cuando la economía mexicana resentía el impacto de la emergencia sanitaria de la gripe H1N1, decretada por el gobierno federal. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/25/index.php?section=economia&article=022n1eco> Publica el FMI 10 mandamientos sobre déficit fiscal Washington, 24 de junio. Dos funcionarios del Fondo Monetario Internacional (FMI) publicaron este jueves los "diez mandamientos" que deberían seguir según ellos; guiar las políticas de reducción de déficit de los gobiernos de los países desarrollados. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/25/index.php?section=economia&article=023n1eco> Retrocedió 0.04% el índice inflacionario Roberto González Amador El crecimiento promedio de los precios continuó disminuyendo su velocidad en la primera quincena de este mes, debido a una combinación de caída en el costo al consumidor de productos agropecuarios y una lenta recuperación del mercado interno. En la primera quincena del mes, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que mide la dinámica de la inflación, retrocedió 0.04 por ciento, la primera marca negativa para un periodo similar desde 2005, informó el Banco de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/25/index.php?section=economia&article=023n2eco> La confianza en gobiernos cayó 10% con la crisis: OIT Patricia Muñoz Ríos En vísperas de la reunión de los líderes del Grupo de los 20 (G-20) que tendrá lugar este fin de semana en Toronto, Canadá, el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia, dio a conocer la posición de esta organización sobre la circunstancia económica global, en la que señala que &ldquo;a pesar de la frágil recuperación económica, el desempleo mundial supera los 210 millones de personas, su punto más alto en la historia&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/25/index.php?section=sociedad&article=036n1soc> Aval de Semarnat a 3 zonas turísticas dañará ecosistemas: especialista Angélica Enciso L. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) autorizó la construcción de tres complejos turísticos en Baja California Sur y Sinaloa con un total de 76 mil cuartos &ndash;el triple de los que existen en Cancún. El permiso va en detrimento de arrecifes y manglares con alta importancia ambiental debido a que son cuna de pesquerías y protegen las costas contra huracanes, señaló Exequiel Ezcurra, director del Instituto para México y Estados Unidos de la Universidad de California. En la presentación del documento México ante el cambio climático, elaborado por Greenpeace, Ezcurra advirtió que esas autorizaciones se dieron a pesar de los efectos que los humedales ya sufren por el cambio climático, y precisó que todos los ecosistemas marinos ya enfrentan daños por este fenómeno. The New York Times

<http://www.nytimes.com/2010/06/26/us/politics/26regulate.html?ref=economy&pagewanted=print>

House and Senate in Deal on Financial Overhaul By EDWARD WYATT WASHINGTON &mdash; Nearly two years after the American financial system teetered on the verge of collapse, Congressional negotiators reached agreement early Friday to reconcile competing versions of legislation that would transform financial regulation. A 20-hour marathon by members of a House-Senate conference committee to complete work on toughened financial rules culminated at 5:39 a.m. Friday in agreements on the two most contentious parts of the financial regulatory overhaul and a host of other provisions. Along party lines, the House conferees voted 20 to 11 to approve the bill; the Senate conferees voted 7 to 5 to approve.

<http://economix.blogs.nytimes.com/2010/06/24/poorer-countries-taking-over-global-economy/?pagemode=print>

Poorer Countries Taking Over Global Economy By CATHERINE RAMPPELL Ten years ago, the world&rsquo;s richest countries accounted for a significant majority of the globe&rsquo;s economic activity. But the pendulum is swinging in the other direction, according to the Organization for Economic Cooperation and Development. A new O.E.C.D. report finds that rich countries and poor countries now each contribute about an equal share of the global economy. And by 2030, developing countries will account for 57 percent of world G.D.P.: Source: O.E.C.D. Note: These data apply Angus Maddison&rsquo;s long-term growth projections to his historical PPP-based estimates for 29 O.E.C.D member countries and 129 non-member economies.

[http://www.nytimes.com/aponline/2010/06/25/business/economy/AP-US-Economy.html?\\_r=1&ref=economy&pagewanted=print](http://www.nytimes.com/aponline/2010/06/25/business/economy/AP-US-Economy.html?_r=1&ref=economy&pagewanted=print)

Government Lowers Growth Estimate for 1st Quarter By THE ASSOCIATED PRESS WASHINGTON (AP) -- The government lowered its estimate of how much the economy grew in the first quarter of the year, noting that consumers spent less than it previously thought. Gross domestic product rose by an annual rate of 2.7 percent in the January-to-March period, the Commerce Department said Friday. That was less than the 3 percent estimate for the quarter that the government released last month. It was also much slower than the 5.6 percent pace in the previous quarter. The economy has now grown for three consecutive quarters after shrinking for four straight during the recession -- the longest contraction since World War II.

<http://www.nytimes.com/2010/06/26/business/global/26currency.html?ref=economy&pagewanted=print>

Chinese Currency Hits New High Ahead of Meeting By BETTINA WASSENER HONG KONG &mdash; With global leaders assembling for a summit meeting in Canada over the weekend, China allowed the renminbi to close Friday at the strongest level against the dollar since currency policies were overhauled in 2005. The Chinese central bank set its key daily reference rate for the renminbi at 6.7896 per dollar on the fifth trading day since Beijing pledged greater currency flexibility last weekend. The renminbi ended the day at almost exactly that level, having made a total gain against the dollar of 0.5 percent in the past week. Small as that may seem, the rate changes have been highly significant. Beijing has faced mounting pressure from abroad to let the renminbi strengthen against the dollar, and its decision to begin at least a small rise could take some of the sting out of the sensitive currency issue as leaders of the Group of 20 leading economies meet in Toronto. Before China pledged to promote currency flexibility, the issue was expected to dominate the Group of 20 talks. Now, the leaders are expected to focus on the debt crisis in Europe and financial regulation. El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Camara/Representantes/EE/UU/pacta/reforma/financiera/elpepueco/20100625elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Camara/Representantes/EE/UU/pacta/reforma/financiera/elpepueco/20100625elpepueco_3/Tes) La Cámara de Representantes de EE UU pacta la reforma financiera

AGENCIAS | EL PAÍS - Washington | Madrid - 25/06/2010 Tras dos semanas negociando y una maratónica sesión de 20 horas a puerta cerrada como colofón, un comité reunido en la Cámara de Representantes estadounidense ha pactado a las 5.30 horas (aproximadamente a las 11.30 hora peninsular) una versión definitiva sobre la reforma

financiera. Reforma que dibuja la actuación de los mercados y las autoridades económicas en los próximos años. Representantes del Congreso y del Senado han acordado, tras una noche de discusiones, un histórico y definitivo proyecto de ley que acarreará los mayores cambios conocidos en las reglas que rigen Wall Street desde la Gran Depresión de los años 30 del siglo pasado. La votación en cada cámara tendrá lugar la próxima semana, y se prevé una ajustada victoria por los votos en contra de los republicanos. Obama la firmará el 4 de julio.

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/Estados/Unidos/llegan/G-20/recetas/discrepantes/crisis/elpepueco/20100625elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/Estados/Unidos/llegan/G-20/recetas/discrepantes/crisis/elpepueco/20100625elpepueco_6/Tes)

Europa y Estados Unidos llegan al G-20 con recetas discrepantes contra la crisis

EL PAÍS - Madrid - 25/06/2010 La cumbre del G-20 que arranca este fin de semana en Toronto (Canadá) está llamada a ser el gran autoexamen de la economía mundial y, quizá, el lugar donde se tomen decisiones globales que permitan remontar la crisis financiera y económica. Sin embargo sobre la cita planea la divergencia en las premisas de las que parten Estados Unidos y la UE (dos de los principales actores de esta cita que acoge al grupo de países que acumulan el 85% de la riqueza mundial). Washington quiere que Europa se preocupe de estimular el crecimiento y no sólo en efectuar recortes de gasto.

[http://www.elpais.com/articulo/economia/britanicos/trabajaran/66/anos/optar/pension/Estado/elpepueco/20100624elpepueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/britanicos/trabajaran/66/anos/optar/pension/Estado/elpepueco/20100624elpepueco_9/Tes) Los británicos trabajarán hasta los 66 años para optar a la pensión del Estado

WALTER OPPENHEIMER 24/06/2010 El Gobierno británico quiere retrasar en un año, hasta los 66 años, la edad a la que se puede empezar a cobrar la pensión pública. Aunque ya el anterior Gobierno laborista tenía previsto ese cambio, el actual ejecutivo de conservadores y liberales-demócratas quiere acelerar esa reforma y aplicarla a partir de 2016, en lugar de 2024 como estaba previsto. El ejecutivo quiere eliminar también el actual derecho de las empresas a forzar la jubilación de sus empleados cuando alcanzan esa edad, permitiéndoles seguir trabajando si están en condiciones de hacerlo. Y, en el futuro, la edad de jubilación podría extenderse a los 70 años. En la actualidad las mujeres pueden empezar a cobrar gradualmente la pensión a partir de los 60 años, pero, como ya planeaban los laboristas, la jubilación de hombres y mujeres se irá unificando a lo largo del tiempo. La reforma pretende ahorrar 3.500 millones de libras (4.250 millones de euros) anuales a las arcas públicas y generar un crecimiento económico adicional del 1% del PIB (equivalente a crear una riqueza equivalente a 16.400 euros). Pero ha sido muy mal recibida por sindicatos y empresarios. Los primeros aseguran que es un retroceso que lleva a los trabajadores "a los tiempos de Dickens" y los segundos denuncian que les priva de una herramienta para gestionar sus plantillas.

[http://www.elpais.com/articulo/economia/81/mujeres/cobra/salario/minimo/triple/hombres/elpepueco/20100625elpepueco\\_8/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/81/mujeres/cobra/salario/minimo/triple/hombres/elpepueco/20100625elpepueco_8/Tes) Un 8,1% de mujeres cobra el salario mínimo, el triple que los hombres

EL PAÍS - Madrid - 25/06/2010 Las mujeres ocupan en España los peldaños más bajos de la escala salarial. Según datos publicados ayer por el INE relativos a 2008, el 8,1% de las mujeres cobra igual o menos que el salario mínimo (633,30 euros al mes en 2010), un porcentaje que casi triplica al de los hombres (2,9%). En cuanto al salario medio anual (21.883,42 euros), el que cobran las mujeres es un 78,1% del de los hombres (un avance respecto del 74,3% del año anterior), aunque con jornadas iguales (parcial o completa), la diferencia es menor, en torno al 85%.

[http://www.elpais.com/articulo/economia/lograr/crecimiento/solido/hay/reducir/deficit/publico/elpepueco/20100625elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/lograr/crecimiento/solido/hay/reducir/deficit/publico/elpepueco/20100625elpepueco_6/Tes)

"Para lograr un crecimiento sólido hay que reducir el déficit público"

JUAN GÓMEZ - Berlín - 25/06/2010 Wolfgang Schäuble entra en la sala en mangas de camisa y con el nudo de la corbata aflojado. Las temperaturas veraniegas han tomado la enorme sede del Ministerio de Hacienda, donde se prepara la cumbre del G-20 este fin de semana en Toronto. El pasado martes se hablaba todavía de las posibilidades de Alemania en el partido contra Ghana, que terminó ganando uno a cero. El ministro se negó a vaticinar un resultado, pero no se privó de bromear sobre las dificultades de la selección francesa. Partidario de que España se apriete más el cinturón presupuestario, Schäuble es el artífice de las duras medidas de austeridad del Gobierno alemán. El veterano político de 67 años lleva en silla de ruedas desde que un loco lo tiroteó en 1990. Formula sus frases con la sintaxis rigurosa del alemán culto. Durante más de una hora respondió a las preguntas del vespertino francés Le Monde, el Corriere della Sera italiano y EL PAÍS.